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La UAEM en la prensa: 
 
Es UAEM nueva unidad de certificación del Conocer 
“En los tiempos que corren, deben de ser las prioridades de la política pública atemperar la desigualdad y 
combatir de manera significativa la pobreza, lo cual pasa necesariamente por invertir con audacia e 
imaginación en la educación”, dijo Alejandro Vera Jiménez rector de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM). “Como sociedad y país estamos inmersos en un círculo vicioso, la economía no crece, la 
desigualdad no se reduce, la pobreza no se combate de manera significativa, y se contiene la inversión en 
educación, se trata de un círculo que es vicioso y perverso, la riqueza económica se concentra en pocas 
manos, mismas que concentran el poder político”, agregó el rector Alejandro Vera quien ayer recibió de parte 
del Concejo Nacional de Consejo Nacional de Normalización y Certificación en Competencias Laborales 
(Conocer) la Cédula que acredita a la UAEM como Entidad de Certificación. En el auditorio César Carrizales 
Retamoza, Campus Chamilpa de la UAEM, se realizó la ceremonia de entrega de la Cédula de Acreditación 
en la que fueron testigos Miguel Albarrán Sánchez, Secretario de Planeación y Desarrollo Institucional; Javier 
Sicilia Zardain, Secretario de Extensión; Julieta Leticia Ortega Vergara, directora de Educación Permanente 
de la UAEM y Ana Laura Zevallos Ortiz; Directora de Promoción y Apoyo a prestadores de Servicios del 
Conocer. Leticia Ortega Vergara dijo con esta acreditación la UAEM fungirá como unidad certificadora en su 
calidad de Universidad Socialmente Responsable, contribuye y fortalece, alternativas de formación y 
validación de los aprendizajes, que no sólo tengan como única opción la educación escolarizada, dijo. “La 
UAEM continúa estableciendo vínculos con los sectores externos de la sociedad con el fin de otorgar 
reconocimientos, validez y pertinencia académica a todas las personas que cuentan con saberes, 
conocimientos y experiencias que no requieren de un modelo rígido académico escolarizado”. Ana Laura 
Zevallos Ortiz, se congratuló por la incorporación de la UAEM al sistema de certificación; “esperemos esta 
certificación de resultados para la comunidad universitaria, estudiantes, egresados, trabajadores, funcionarios 
y profesores del estado de Morelos. Nosotros promovemos el sistema nacional de competencias de México, 
pero participan muchos actores, y buscamos sobre todo esta vinculación para que el sistema empresarial, 
gubernamental y educativo estén aliados para buscar soluciones”, dijo. 
Capital Morelos, (UAEM), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/es-uaem-nueva-unidad-de-certificacion-del-conocer 
 
Recibe la UAEM acreditación como entidad de certificación y evaluación de Sistema Nacional de 
Competencias 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) recibió la cédula que la acredita como entidad de 
certificación y evaluación del Sistema Nacional de Competencias del Consejo Nacional de Normalización y 
Certificación (Conocer). “Tengo la firme convicción de que en los tiempos que corren, deben de ser las 
prioridades de la política pública atemperar la desigualdad y combatir de manera significativa la pobreza, lo 
cual pasa necesariamente por invertir con audacia e imaginación en la educación”, dijo en su participación 
Jesús Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM. Puntualizó además que como sociedad y país “estamos 
inmersos en un círculo vicioso, la economía no crece, la desigualdad no se reduce, la pobreza no se combate 
de manera significativa y se contiene la inversión en educación. Se trata de un círculo que es vicioso y 
perverso: la riqueza económica se concentra en pocas manos, mismas que concentran el poder político”. El 
Sistema Nacional de Competencias del Conocer es la entidad del gobierno federal que reconoce los 
conocimientos, habilidades, destrezas y actitudes de las personas adquiridas en el trabajo a lo largo de su 
vida, con certificaciones nacionales oficiales, con reconocimiento internacional. Leticia Ortega Vergara, 
directora de Educación Permanente de la UAEM, refirió que con esta acreditación la máxima casa de estudios 
fungirá como unidad certificadora en su calidad de universidad socialmente responsable, contribuye y 
fortalece, promoviendo y diversificando alternativas de formación y validación de los aprendizajes que no sólo 
tengan como única opción la educación escolarizada. Además, Ortega Vergara dijo que la UAEM continúa 
estableciendo vínculos con los sectores externos de la sociedad con el fin de otorgar reconocimientos, validez 
y pertinencia académicos a todas las personas que cuentan con saberes, conocimientos y experiencias que 
no requieren de un modelo rígido académico escolarizado. A nombre del Conocer, Ana Laura Zevallos Ortiz 
dijo que la incorporación de la UAEM como unidad de certificación y evaluación de competencias “dará 
resultados a favor de la comunidad universitaria, estudiantes, egresados, trabajadores, funcionarios y 
profesores del estado de Morelos”. “Nosotros promovemos el sistema nacional de competencias de México, 
pero participan muchos actores, y buscamos sobre todo esta vinculación para que el sistema empresarial, 
gubernamental y educativo estén aliados para buscar soluciones”, dijo. Vera Jiménez se mostró satisfecho por 
el logro de la UAEM, del que, señaló, “es un esfuerzo colectivo, es un logro de un sujeto social de los 
universitarios, el cual se tiene que celebrar y reconocer, producto del esfuerzo de una institución que está 
avanzando, está trabajando y poniendo lo mejor de sí para servir a la sociedad morelense”. 
La Unión de Morelos, p.16, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/82179-recibe-la-uaem-acreditacion-como-entidad-de-
certificacion-y-evaluacion-de-sistema-nacional-de-competencias.html 
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Denuncian amenazas contra dos funcionarios de la UAEM 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Jesús Alejandro Vera Jiménez, inició 
una denuncia, en la Procuraduría General de la República (PGR), por el delito de amenazas, en contra de dos 
funcionarios de esa institución educativa. Al respecto, detalló que videos de vigilancia captaron los momentos 
en los que hombres armados llaman a la puerta de las casas del secretario de Extensión y del director del 
Patronato de la UAEM, Javier Sicilia y Mario Caballero, respectivamente. En este sentido, Vera Jiménez 
manifestó: “Tenemos los videos y los vamos a entregar. Son tipos encapuchados y armados que llegaron a 
golpear la puerta de los domicilios e insistir que abrieran. Descartamos que sea delincuencia común. Porque 
la delincuencia común llega y se meten, no te avisan, no tocan la puerta con la cara tapa y desafiante ante 
una cámara”. Señaló que acudieron a la PGR debido a que no confían en la Fiscalía General del Estado 
(FGE), a pesar del cambio del titular de esa dependencia. Cuestionado sobre cuál sería la probable causa por 
la que sus más cercanos colaboradores estarían siendo objeto de ese tipo de intimidaciones, el rector dijo: 
“No sabemos qué es lo que quieren; nosotros cumplíos con nuestro trabajo, develamos la verdad de los 
hechos sociales, políticos, naturales… El conocimiento científico tiene que ver con eso, darle la información a 
la población, la información objetiva”. Por último, Alejandro Vera aseguró que las autoridades de investigación 
–estatales y federales– son las que deben esclarecer qué es lo que está sucediendo, ya que ellas cuentan con 
la información, no sólo de estas dos intimidaciones, sino de otras más que también fueron hechas a sus 
propios familiares. 
La Unión de Morelos, p.32, (Xavier Omaña), 
http://www.launion.com.mx/morelos/justicia/noticias/82202-denuncian-amenazas-contra-dos-funcionarios-de-
la-uaem.html 
 
Universitarios, víctimas de actos de terror: Vera 
Recrimina el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, las 
amenazas telefónicas, el hostigamiento e intimidación de las que fue objeto un funcionario cercano, durante el 
pasado fin de semana. Señaló que la presencia en la delegación de la Procuraduría General de la República 
(PGR) en Morelos, se debió para darle su respaldo irrestricto al funcionario universitario, quien decidió 
presentar una denuncia penal contra quien resulte responsable por los actos delictivos del que ha sido objeto 
varias veces en los últimos días en su casa. Consideró que es necesario presentar un mensaje a la sociedad 
en general para que conozcan que están siendo objetos de actos de intimidación, de una forma burda y 
primitiva e incluso hasta prácticamente inhumana. Alejandro Vera, sostuvo que las acciones que están 
denunciando se suman a diversas acciones que han venido realizando previamente en la misma Procuraduría 
General de la República, por lo que consideró necesario que se haga una investigación minuciosa y se llegue 
hasta las últimas consecuencias para que se castigue con todo el rigor de la Ley. “Estos actos delictivos dan 
cuenta que hay algún interés muy particular de generar un ambiente de terror entre la gente cercana a la 
rectoría. Después de conocer los hechos, descarto que se trate de un asaltante, de un acto producto de la 
delincuencia común, y esto es un verdadero acto de intimidación que no estaremos dispuestos a consentir”, 
aseveró el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez. Por lo pronto, exhortó a las autoridades 
correspondientes para que se investiguen los hechos y se esclarezca, a fin de saber el motivo y quienes están 
enviando a estas personas para intimidar al funcionario universitario, aseveró Alejandro Vera Jiménez. 
El Regional del Sur, p.p.-3, (Gerardo Suárez), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=75169 
 
Denuncian en PGR intimidación contra UAEM 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Jesús Alejandro Vera Jiménez, 
acompañó al director del Patronato Universitario, Mario Caballero Luna, a presentar una nueva denuncia por 
intimidación, en este caso, contra éste último. La tarde de este martes, rector de la UAEM y el director del 
Patronato, acudieron a la delegación de la Procuraduría General de la República (PGR), en Morelos, para 
presentar “las pruebas de las intimidaciones, consistentes en videos donde se ve a sujetos armados y 
encapuchados tocando la puerta del domicilio de mi colaborador cercano, parándose frente a las cámaras en 
forma retadora”, advirtió el rector, quien agregó que lo ocurrido no viene de delincuentes comunes, sino que 
podría tratarse de personajes alentados por actores políticos. Recordó entonces la desconfianza en la Fiscalía 
General de Justicia, pues aseguró que tras las denuncias hechas por las amenazas contra el propio rector, 
“me dijeron que iban a armar a mis escoltas y es la hora que no lo han hecho, por trámites burocráticos y 
demás pretextos”, por ello apunto, “no les importamos, a las autoridades no les importa la seguridad de los 
ciudadanos”. Advirtió que las intimidaciones pueden ser parte de una “operación de terror”, contra la 
comunidad universitaria, pero recalcó que ese es el deber de la UAEM, develar la verdad de los hechos 
sociales, políticos, económicos y culturales, pues el conocimiento científico tiene que ver con dar a la 
población la información basada en pruebas y métodos que sean confiables para encontrar la verdad y causas 
de los hechos. Insistió en que el problema del estado, actualmente, es la fiscalía, lo mismo que ocurrió en 
tiempos de Jorge Carrillo Olea, pues tiene que ver con los hechos delictivos que han hecho crisis en las 
administraciones pasadas y presente, tal y como sucede en otras entidades, como el estado de México, por lo 
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que se pronunció porque se despolitice la procuración de justicia como se ha hecho con gran éxito en otros 
países, donde quedó en manos de los ciudadanos y lejos de los actores políticos. Finalmente el rector recalcó 
su desconfianza como la de muchos morelenses, en las autoridades locales de ahí su presencia ante la PGR, 
para que sea esta autoridad la que investigue a los responsables de estas intimidaciones en contra de la 
comunidad universitaria. 
La Jornada Morelos, (Jaime Brito), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/denuncian-en-pgr-intimidacion-contra-uaem. 
 
UAEM denuncia en PGR amenazas contra colaborador 
Acude el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos a las oficinas centrales de la Procuraduría; 
hombres encapuchados fueron a la casa de su auxiliar. El rector de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez acudió a la delegación federal de la PGR para denunciar amenazas 
en contra de uno de sus colaboradores cercanos. Ante el Ministerio Público denunció que un grupo de 
hombres encapuchados se presentaron al domicilio de su colaborador, para desafiarlo a través de las 
cámaras de video que tiene instaladas en el acceso a su casa. El rector y su equipo de trabajo acudieron a la 
PGR, delegación Morelos, para presentar la denuncia y vía telefónica informó que su colaborador, cuyo 
nombre se reservó, también recibió llamadas telefónicas con mensajes violentos. “Me tiene preocupado que 
las amenazas a mis colaboradores se han incrementado por eso decidimos presentar la denuncia ante la 
PGR”, dijo el rector quien además aseguró entregarán los videos del sistema de video vigilancia de la casa, 
dónde aparecen los encapuchados en una actitud desafiante. Esta es la tercera denuncia que presenta el 
rector en la Procuraduría General de la República por amenazas directas en su contra, un intento de 
secuestro a su familia, y ahora a su colaborador. En septiembre pasado el rector hizo pública una denuncia 
que presentó ante la Subsecretaría de Gobernación por del delito de amenazas, luego de ser informado de 
que “desde el interior de la Fiscalía General del estado” se fraguaba un atentado en su contra y de una de sus 
hijas. En ese momento Vera Jiménez afirmó que en el supuesto de que se tratara sólo de una amenaza 
entonces la intención sería presionarlo políticamente, “por motivos e intenciones aviesas y perversas, que si 
fuera el caso, deberán ser aclaradas a través de indagatorias federales que al efecto se realicen. “En ambos 
escenarios posibles, dijo, es claro que los fines que se pretenden tendrían como destinatario al Rector de la 
UAEM y no sólo al padre de familia Alejandro Vera Jiménez, lo cual agrega otro elemento más de gravedad si 
lo que en realidad se pretende es intimidar a la comunidad universitaria para obligarla a claudicar en el 
ejercicio de  su autonomía y libre determinación de conducirse de acuerdo a sus principios e intereses 
legítimos”, dijo Vera. Por el caso de las amenazas hacia su colaborador cercano, el rector insistió en que los 
miembros de la comunidad universitaria están siendo objeto de actos de intimidación y dijo que la 
acumulación de acciones anteriores, también denunciados ante la PGR, “dan cuenta de que hay alguna 
interese de manera muy particular de generar un ambiente de terror en la gente cercana a la rectoría. “Yo 
francamente después de conocer los hechos descarto que se trate de asaltantes, actos producto de la 
delincuencia común. Me parece que esto es un verdadero acto de intimidación y no estamos dispuestos a 
consentir estas acciones y por eso venimos a la PGR”, dijo el rector a la prensa de Morelos. Vera Jiménez 
pidió investigar a los autores de estas amenazas y los motivos que tienen para realizar este tipo de acciones, 
sobre todo, dijo, que se castigue a quienes están detrás de estas intimidaciones. 
El Universal, (Justino Miranda) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2015/12/8/uaem-denuncia-en-pgr-amenazas-contra-
colaborador 
 
Pie de foto 
La tarde de ayer, el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, acudió a la PGR para denunciar con pruebas, 
actos de intimidación en contra de sus colaboradores. 
El Sol de Cuernavaca, p.6A, (Sin firma). 
 
Mañana termina plazo para ingresar a la UAEM por revalidación 
Mañana jueves, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) cierra el plazo para la recepción de 
documentos para ingresar a sus niveles medio superior y superior por revalidación de estudios. La 
convocatoria contempla a todas las personas que hayan cursado parcialmente estudios de dichos niveles en 
instituciones de educación dentro o fuera del país que deseen inscribirse en alguno de los programas 
educativos que ofrece la UAEM, durante el periodo escolar enero-junio 2016. Los requisitos para los niveles 
medio superior y superior es presentar certificado parcial (original y copia) legalizado por el gobierno del 
estado de procedencia, a excepción de instituciones pertenecientes al estado de Morelos. Además, tendrán 
que presentar los contenidos temáticos del plan de estudios de la escuela de procedencia; dos fotografías 
tamaño infantil, en blanco y negro; certificado de secundaria, original y copia (en el caso de que el interés sea 
ingresar al nivel medio superior). Presentar original y copia del certificado de preparatoria, para el ingreso a 
nivel superior; acta de nacimiento (original y copia) y Cédula Única de Registro Poblacional (CURP). La 
evaluación de la documentación se hará con base en el reglamento general de ingreso, revalidación y 
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equivalencia para los alumnos de educación del tipo medio y licenciatura. La equivalencia deberá cubrir al 
menos el 20% de las asignaturas. Cumplir con los demás requisitos específicos que, en su caso, establezca la 
unidad académica correspondiente. Los interesados deberán presentarse en la unidad académica hasta el 10 
de diciembre, en horario de oficina. La recepción de documentos será los días 7, 8 y 9 de diciembre, donde 
llenará la hoja de registro y se entregará el recibo de pago por concepto de revisión, mismo que deberá 
entregar en el área en la que fue expedido. De ser aceptado, la unidad académica deberá notificar y entregar 
la orden de pago por concepto de equivalencia por asignatura. Los aceptados deberán continuar con el 
trámite de inscripción los días 11, 12 y 13 de enero en la unidad académica. 
La Unión de Morelos, p.16, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/82180-manana-termina-plazo-para-ingresar-a-la-uaem-
por-revalidacion.html 
 
Cierra Facultad de Artes semestre con muestra de trabajos de estudiantes 
La Facultad de Artes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) cerró su semestre con una 
muestra de trabajos de alumnos de esta unidad académica, en donde además de la exposición de las 
actividades de todas las áreas de formación se realizaron performances y la ejecución de trabajos 
programados durante el año. En las instalaciones de esta unidad académica se realizó la presentación de los 
performances y de bandas musicales, en el evento denominado “Puertas Abiertas”. Isadora Escobedo 
Contreras, secretaria de Extensión de dicha unidad académica, dijo que esta presentación de trabajos permite 
a todos los alumnos dar a conocer los trabajos que se realizan en las distintas materias que se imparten en la 
facultad, en donde –dijo– se podrán apreciar exposiciones fotográficas, pictóricas, animación, performance, 
instalación, grabado, entre otras. “Puertas Abiertas” fue el nombre del evento con el que se clausuraron las 
actividades de la Facultad de Artes, que ocupó todas las instalaciones, incluyendo salones, galería y auditorio, 
desde las diez de la mañana hasta las seis de la tarde, en donde también se realizó un Bazar Artístico, 
integrado por alumnos y egresados de dicha unidad académica. 
La Unión de Morelos, p.16, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/82178-cierra-facultad-de-artes-semestre-con-muestra-
de-trabajos-de-estudiantes.html 
 
Ofrece UAEM taller sobre Identificación Humana 
Para apoyar a los familiares de víctimas de varios estados del país en temas que tienen que ver con los 
procesos legales, búsqueda e identificación de cadáveres, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM) realizó ayer el Taller de Identificación Humana, derivado de los hechos generados por la fosa 
clandestina encontrada en la localidad de Tetelcingo. A través del Centro de Investigación en Dinámica 
Celular se ofreció este taller, a fin de que los familiares de víctimas de varios estados del país conozcan los 
elementos básicos que debe tener una investigación, para que con base en ello puedan actuar y exigir 
resultados adecuados a la autoridad. De lo que se trata, dijo Iván Martínez Duncker, director del centro, es 
elaborar un protocolo para la identificación de cadáveres, a fin de que quien acuda al área de Servicios 
Periciales de la Fiscalía General de Justicia en cualquier parte del país tenga las nociones básicas de 
identificación. Sobre todo, porque los lamentables acontecimientos que en materia de inseguridad se están 
registrando hacen que hoy en día se cuente con las herramientas suficientes para coadyuvar en las 
investigaciones, en caso de que se tenga algún desaparecido. Además, se dijo, lo anterior forma parte de las 
acciones que la UAEM por medio de su dirección de Atención a Víctimas está teniendo para apoyar a los 
familiares de personas desaparecidas por la violencia e inseguridad en todo el país. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4023974.htm. 
 
Entregan material deportivo a técnicos 
La Dirección de Actividades Deportivas, en coordinación con el Sindicato Independiente de Trabajadores 
Académicos de la UAEM, realizó la segunda entrega de equipo y material deportivo a los técnicos deportivos 
dependientes, marco que sirvió para la convivencia y conclusión de las actividades del año 2015, donde se 
pidió una lluvia de aplausos por el recordado amigo Humberto Gallegos Enríquez, así como por Germán 
Ramírez Ponce y por Arturo Gutiérrez que se nos adelantaron en el camino. El arquitecto Jorge Juárez 
Cuevas, director de Actividades Deportivas, acompañado por el Psicólogo Mario Cortés Montes, secretario 
general del SITAUAEM y el profesor Álvaro Reyna Reyes, representante de la Sección 23 de Técnicos 
Deportivos, entregaron las dotaciones de material deportivo, además de compartir el pan y la sal, resaltando 
los logros obtenidos en el año que agoniza. De acuerdo a los reportes estadísticos, la Dirección de 
Actividades Deportivas atendió este año alrededor de 23,000 alumnos de los diferentes centros de 
enseñanza, Facultades y Escuelas de la UAEM, instalados en el estado, matrícula que incrementó en forma 
considerable en relación a los alumnos atendidos en años anteriores, con una práctica permanente de 18 
ramas deportivas y 23 en servicio general. El psicólogo Mario Montes Cortés dio la bienvenida y a la vez 
señaló que esta es una comunión de fin de año en un corte de caja que seguramente muchas secciones están 
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haciendo de una labor muy importante, "y aunque se ha tenido un año bastante difícil, los embates de la 
universidad pública ya se hicieron patentes sobre todo en esta UAEM, sin embargo hemos salido adelante 
porque hemos tenido esa unidad, esa solidaridad, ese arraigo, ese cariño, ese profesionalismo que ustedes 
han demostrado para hacer sus actividades", le dijo a todos los profesores deportivos, "es un año que 
terminamos bastante complicado, pero que tenemos que hacer el reposicionamiento, pero finalmente es la 
familia quien nos da la fortaleza en este sentido, gracias al deporte en nuestra universidad que está bien 
posicionado y la cultura son parte de esta universidad", y al final señaló: "Les deseo una feliz Navidad y que 
este año sea diferente a todas las demás, de mucho beneplácito para todos ustedes y sus familias, feliz Año 
Nuevo". Por su parte, el arquitecto Jorge Juárez Cuevas manifestó: "Bueno, por primera vez implementamos 
en este fin de año este festejo, con la presencia de los compañeros jubilados, con nuestro amigo Mario Cortés 
a quien conozco desde jovencito, ya que siempre estuvimos luchando por nuestra universidad y todos somos 
beneficiados de nuestros logros sindicales de conquista, todas las bondades que representa ser sindicalizado, 
luego pidió aplausos para el nuevo comité, para Mario Cortés que con su trabajo y eficiencia nos ha elevado 
en el ranking para el deporte competitivo a nivel nacional, también señaló el trabajo que hace Sebastián que 
nos ha llevado a servirles a 26 mil estudiantes en el estado, esto es gracias al trabajo de todos ustedes, les 
dijo a los profesores deportivos, al esfuerzo cotidiano que ustedes realizan y obviamente es parte de 
conquista que se tiene, es también la inclusión de Álvaro Reyna en el comité ejecutivo, finalmente cerramos el 
año con mucha productividad muy importante y nos vamos por la parte académica por la vinculación que 
tenemos y vamos a tener en la educación media superior y superior y estamos apostándole a eso, ya hay 
ocho ó diez compañeros que están haciendo estudios de postgrado, pero vamos por más, tenemos el 
proyecto de 2017 de estudios en Francia con los compañeros que están haciendo su maestría, finalmente 
quiero agradecer a Mario Cortés el apoyo que ha dado, felicidades a todos en estas navidades". 
El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac), http://www.oem.com.mx/esto/notas/n4024049.htm. 
 
Las mil caras del maíz 
El estudio del maíz, presenta múltiples aristas que tienen que ver con el tema. El maíz, puede abordarse por 
ejemplo, a partir de su producción bajo el sistema prehispánico de la milpa con sus ventajas productivas y 
amigables con el medio; como también se puede entrar a la discusión sobre la siembra de los maíces criollos 
versus los maíces mejorados tanto por la vía del fitomejoramiento tradicional como por la vía de la 
incorporación de genes ajenos a su material genético: los transgénicos. También, se puede incursionar en su 
historia, su especiación y evolución. De igual forma, reflexionar, sobre la simbiosis hombre-maíz de suerte que 
el hombre de estas latitudes, no podría vivir sin el maíz y el maíz, a su vez no podría hacerlo sin el hombre, 
toda vez que, a lo largo del proceso de domesticación, el maíz, ha perdido sus mecanismos de dispersión; o 
bien, se puede hablar sobre sus innumerables usos, culinarios, farmacéuticos e industriales; .como también, 
estudiar la importancia que tiene en la vida social del país, en la economía tanto a nivel doméstico como en el 
nacional. Así también, es posible entrar al estudio de su enorme diversidad, que hace posible que este cereal, 
el único inventado por el hombre, a decir de Abel Muñoz, se siembre en prácticamente en todo el territorio 
nacional, tanto en terrenos arcillosos como en los arenosos, en climas cálidos como en los templados, en los 
valles y también en las montañas. El maíz presenta mil caras para su estudio, por lo que su abordaje es muy 
amplio y variado. Una de las caras menos abordadas es la de su dimensión simbólica, la dimensión que 
puede explicar de alguna manera, el porqué de la terquedad del campesino, del indígena mexicano en seguir 
sembrando maíz, el criollo, el de los pobres aun cuando las políticas económicas indican que es más fácil 
comprarlo que sembrarlo. El maíz tiene que ver con la comida y la economía nacional, pero también, explica 
nuestra historia y nuestra identidad. En el Popol Vuh, al narrar la génesis del hombre, se menciona que los 
hacedores, se reunieron, para decidir la creación del hombre. Se narra en este libro, que se hicieron varios 
ensayos para la creación del hombre. El primer ensayo se describe así: de tierra, de lodo hicieron la carne, 
pero vieron que no estaba bien, porque se deshacía, estaba blando, no tenía movimiento, no tenía fuerza, 
estaba aguado, no movía la cabeza, la cara se le iba para un lado, tenía velada la vista, no podía ver para 
atrás. Estaba aguado y no se mantenía en pie, por todo ello, los hacedores, decidieron destruir esta primera 
prueba. Los creadores, se volvieron a reunir y decidieron realizar un segundo ensayo, creando al hombre de 
madera. En el primer capítulo del Popol Vuh se describe este segundo intento: al instante fueron hechos los 
muñecos de madera. se parecían al hombre, hablaban como hombre y poblaron la superficie de la tierra 
tuvieron hijas, tuvieron hijos los muñecos de palo, pero no tenían alma ni entendimiento, no se acordaban de 
su creador, de su formador ya no se acordaban del corazón del cielo y por eso cayeron en desgracia. 
Nuevamente, los hacedores, los creadores volvieron a reunirse y todos llegaron al consenso de hacer al 
hombre con masa de maíz, lo cual se describe en forma poética, en el tercer capítulo del Popol 
Vuh…moliendo entonces las mazorcas amarillas y las mazorcas blancas hizo Ixmucane nueve bebidas y de 
este alimento provinieron la fuerza y la gordura y con el crearon los músculos y el vigor del hombre, De maíz 
amarillo y de maíz blanco se hizo su carne, de masa de maíz se hicieron los brazos y las piernas del hombre. 
Únicamente masa de maíz entro en la carne de nuestros padres. El maíz, el Tlayol, la semilla de los dioses, 
ha dado sustento a las civilizaciones y las culturas prehispánicas. Barrios y Buen Rostro, (1995) aseveran 
que, cada cultura prehispánica de Mesoamérica, se desarrolló en torno a una raza de maíz. Es por ello que, 
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desde hace más de 6000 años, en Mesoamérica, los ciclos del maíz están indisolublemente ligados a los 
ciclos biológicos, sociales, culturales económicos y místicos del hombre. Por esta razón, el Maíz, el Tlayol, se 
ha constituido desde hace varios milenios, en la columna vertebral de nuestra cultura nuestra historia e 
identidad. Es por esto que, cuando el indígena, el campesino siembra su maíz, el maíz de los pobres, el 
criollo, cada año, invariablemente a inicios del solsticio de verano, está cumpliendo con un ritual, un ritual de 
más de 6000 años de historia. 
La Jornada Morelos, (José Antonio Gómez Espinoza), 
http://www.jornadamorelos.com/site/opinion/articulos/las-mil-caras-del-maiz. 
 
Se ocupa ESAF de capacitación de funcionarios públicos: Loredo 
José Vicente Loredo Méndez, Auditor General de la Entidad Superior de Auditoría y Fiscalización (ESAF), 
comentó que actualmente, la ESAF imparte el curso de acreditación en Contabilidad Gubernamental y Cuenta 
Pública para las administraciones municipales electas, principalmente para los contralores, tesoreros y 
directores de obra de cada ayuntamiento que entrará en funciones el próximo 1 de enero. Precisó que el curso 
que inició el pasado 27 de noviembre, se realiza en colaboración con la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM) y concluirá el próximo 19 de diciembre, momento en el que se habrán cumplido 40 horas de 
la capacitación que exigen como mínimo. 
El Regional del Sur, p.5, (Minerva Delgado), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=75165 
 
Serpientes y escaleras - El de Tabasco y el de Tepito 
Según el columnista: posdata De nueva cuenta nuestra máxima casa de estudios es amenazada. Otra vez el 
rector Alejandro Vera tiene que acudir a presentar denuncias por amenazas en contra de integrantes de la 
comunidad universitaria. Son, afirma Vera Jiménez, actos intimidatorios que podrían ser realizados por 
actores políticos. “A las autoridades no les importamos, no les importa la seguridad de la ciudadanía”, dijo 
Vera al tiempo de presentarse en las instalaciones de la PGR a entregar las pruebas de las intimidaciones de 
que es objeto un colaborador cercano. El rector llevó un video en donde se aprecia (narró) a sujetos armados 
y encapuchados tocando la puerta del domicilio de un integrante de su equipo; “se paran en pose retadora 
frente a las cámaras… no son delincuentes comunes”. El representante de nuestra máxima casa de estudios 
reiteró su desconfianza en las autoridades de Morelos, acusó de omisa a la fiscalía y reconoció que estos 
actos de intimidación serían parte de una campaña de terror en contra de la comunidad universitaria. “Podrían 
ser políticos molestos por los señalamientos que ha hecho la comunidad universitaria, pero es deber de la 
UAEM develar la verdad de los hechos sociales, políticos, culturales y económicos de nuestro estado”. No es 
la primera vez que nuestra universidad es víctima de violencia. Alejandro Vera ha sufrido agresiones 
personales en dos ocasiones: en su casa y contra sus hijas; también se recuerda el asesinato de Alejandro 
Chao y su esposa, así como los secuestros y asesinatos de varios alumnos y maestros universitarios. Como 
en sucedió en el pasado reciente con Carrillo Olea, hoy la Fiscalía de Morelos es el gran problema del estado 
porque tiene que ver con hechos delictivos, dijo el rector. La gente desconfía de las autoridades locales, por 
eso no denuncian o (como en su caso) se acude a instancias federales para presentar las quejas. Es malo 
que de nueva cuenta nuestra universidad sea víctima de actos de violencia e intimidación. Es peor que lo que 
ayer denunció el rector, es algo que cotidianamente padecen muchos morelenses. 
El Regional del Sur, p.2, (Eolo Pacheco). 
 
Vivencias ciudadanas: Conacyt otorga a IMACS maestría en Excelencia Académica 
Según el columnista: Es un orgullo que el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología seleccione al programa 
IMACS (Imagen, Arte, Cultura y Sociedad), de la Maestría de la Facultad de Diseño de la UAEM, como 
Programa de excelencia académica. El pasado 11 de noviembre de 2015 se publicaron en la página web de 
Conacyt los resultados de la evaluación de los programas de renovación del Programa Nacional de Posgrados 
de Calidad (PNPC), entre los que destacó el Programa de la Maestría en IMACS, dentro del cumplimiento de 
los indicadores de calidad académica, por lo que el Conacyt le renovó su inclusión en el PNPC por 5 años 
más, constituyéndolo como Programa en Desarrollo. La vigencia otorgada al IMACS instala a la Facultad de 
Diseño como una unidad académica de pertinencia y solidez académica de calidad, debido a que es la 
primera en la UAEM en contar con una maestría de calidad con una vigencia de 5 años. La historia empezó 
cuando el plan de estudios de la Maestría en Imagen, Arte, Cultura y Sociedad (IMACS) con orientación de 
investigación, se puso en marcha en agosto de 2011 en la Facultad de Artes de la UAEM, y fue durante su 
primer semestre de operación que ingresó al Programa Nacional de Posgrados de Calidad (PNPC), en el 
Nivel de Programa de Reciente creación, con vigencia de 3 años. Ahora es ya consolidada una maestría 
reconocida como posgrado de calidad. Construida con un plan de estudios con un objetivo claro que es el de 
formar recursos humanos en investigación de alto nivel, con un enfoque transdisciplinar, que analicen la 
construcción de la imagen en relación con los procesos socioculturales, para plantear posibles soluciones a 
las problemáticas de su impacto en el arte, la cultura y la sociedad. Con 4 semestres escolarizados, el 
desarrollo de la misma y su trabajo académico ha permitido que, en 2014, el Consejo Nacional de Ciencia y 
Tecnología (Conacyt), le otorgara un año más la vigencia en el PNPC a la Maestría en IMACS, hasta el 31 de 
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diciembre de 2015.  El 12 de diciembre de 2014 se aprobó por Consejo Universitario el cambio de adscripción 
a la Facultad de Diseño. A partir del 2 de marzo del 2015 se iniciaron los trabajos para evaluar y renovar la 
permanencia de la Maestría en IMACS, en el PNPC, mismos que se desarrollaron de la siguiente manera: El 
17 de junio del 2015 se aprobó por Consejo Universitario la reestructuración del plan de estudios de la 
Maestría en IMACS. El viernes 11 de septiembre de 2015 se inició formalmente el trámite ante Conacyt, con el 
cierre de solicitud de la Convocatoria 2015. El 16 de octubre de 2015 acudieron a la evaluación plenaria con 
pares académicos la Dra. Laura Silvia Iñigo Dehud (coordinadora Académica de la Maestría) y la Dra. Lorena 
Noyola Piña (directora de la Facultad de Diseño), quienes lograron demostrar la importancia de la misma para 
el desarrollo dentro de la UAEM, por lo que se otorgó la excelencia académica, al mantenerlo dentro del 
programa de posgrados de calidad en nuestro país. Una felicitación a la Dra. Lorena Noyola y a la Dra. Laura 
Iñigo por su trabajo. Por fin una buena noticia en medio de tanto desorden. 
Diario de Morelos, p.12, (Teodoro Lavín León). 
 

Estatal:  
 
Reconocen a la UTEZ como “Mejor Universidad Tecnológica de México” 
El secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño Mayer, entregó por segunda ocasión a la Universidad 
Tecnológica de Emiliano Zapata (UTEZ), el premio SEP-ANUT por ser la mejor de su tipo en el país, y lo que 
sirvió como marco para reconocer el liderazgo del gobernador Graco Ramírez, en el tema de la educación. El 
mismo titular de la SEP, junto al Gobernador Graco Ramírez y exrectores de la institución, entregó el Premio 
SEP-ANUT al Rector de la UTEZ, Alejandro Caballero Morales; con 15 años de existencia, de la universidad 
han egresado unos 5 mil estudiantes, hoy tiene una matrícula de 3 mil 662 estudiantes en 18 programas 
educativos y 312 docentes. 
Capital Morelos, (Redacción), http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/reconocen-a-la-utez-como-
mejor-universidad-tecnologica-de-mexico 
Morelos, Habla, (Redacción), http://www.moreloshabla.tv/utez-mejor-universidad-tecnologica/ 
La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/la-utez-recibe-el-premio-sep-anut-gracias-su-calidad-
educativa. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4023960.htm. 
Diario de Morelos, p.p. y 2, (Ángel Chávez). 
 
Universidad en línea, buen proyecto: Graco 
El gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu se pronunció por construir, junto con la iniciativa privada una 
universidad en línea, para que los trabajadores puedan adquirir competencias que les permita demandar 
mejores condiciones laborales, dado que tienen calidad para la productividad. “Entonces cambiará el concepto 
tradicional de reivindicación, por la calidad de la competencia laboral”, dijo el Ejecutivo, quien reconoció que 
esto no es fácil de implantar. Durante la entrega del Premio SEP-ANUIT a la UTEZ, el mandatario señaló que 
este modelo educativo “queremos trasladarlo como una experiencia al Consejo de Capital Humano”, recién 
constituido, en el que participan empresarios, sindicatos, instituciones educativas públicas y privadas, así 
como autoridades del ramo. 
Morelos Habla, (Efraín Vega), 
http://www.moreloshabla.tv/universidad-en-linea-buen-proyecto-graco/ 
 
Trabajadores jubilados del Conalep exigen el pago de 90 días de aguinaldo 
Trabajadores jubilados del Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica (Conalep) denunciaron que no 
se les han pagado 90 días de aguinaldo, por lo que demandaron que se les reconozca este derecho como se 
hace con los docentes de educación básica, y tal y como se les pagaba cuando estaban en activo. En 
conferencia de prensa señalaron que en virtud de que el subsistema tiene apenas 35 años de vida, el grupo 
de jubilados es menor con relación a otras instituciones y por ello en Morelos hay alrededor de una decena, 
más las personas que en los primeros meses del 2016 se habrán de retirar. Explicaron que decidieron 
conformar una asociación civil al ver la serie de obstáculos que el colegio ha puesto a los primeros que se han 
jubilado para cobrar pensiones, desde un error de dedo, la solicitud de múltiples documentos, entre otras 
trabas que se han puesto para limitar o no pagar algunas de sus prestaciones. Denunciaron que en el 
aguinaldo sólo les están pagando los 40 días que recibían cuando estaban en activo y que cubre el ISSSTE, 
pero no los 50 días que paga el gobierno estatal, por lo que pelearán en el Congreso del estado que se les 
respete por ley. 
La Unión de Morelos, p.15, (Tlaulli Preciado), http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/82182-
trabajadores-jubilados-del-conalep-exigen-el-pago-de-90-dias-de-aguinaldo.html 
Capital Morelos, p.4, (Omar Ocampo), http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/denuncian-jubilados-del-
conalep-la-falta-de-pago-de-40-dias-de-aguinaldo 
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Proporciona Conalep asesoría y certificación en competencias 
Estudiantes y docentes del Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica (Conalep) Morelos, iniciaron 
acciones de asesoría, capacitación y adiestramiento en servicios para las unidades del Sistema Integral de 
Desarrollo (DIF) que asisten a adultos mayores, esto, con el objetivo de que los trabajadores cuenten con 
mejores herramientas para atender a este sector vulnerable de la población. Claudia Rico Sánchez, directora 
general del Conalep Morelos, señaló que en atención a las líneas estratégicas de  vinculación y calidad con 
instituciones de la sociedad civil y del gobierno, la institución convino un acuerdo Nacional con el Sistema DIF, 
para llevar a cabo la capacitación a personal de la Casa del Adulto Mayor “Olga Tamayo”. En ese sentido, 
puntualizó que estudiantes y maestros del Conalep brindaron asesoría en materia de geriatría, valoración y 
seguimiento nutricional del adulto mayor, concluyendo con éxito a la dotación de mayores herramientas en 
favor de los trabajadores y el mejor desempeño de su trabajo. 
El Regional del Sur, p.7, (Redacción), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=75158 
 

Nacional: 
 
Contribuyen a la transparencia 34 universidades 
La Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) informó que de 
manera voluntaria las 34 universidades públicas estatales que la integran entregan hoy sus estados 
financieros auditados correspondientes al ejercicio fiscal 2014. Lo anterior, con el fin de brindar certidumbre a 
la sociedad sobre el uso que hacen las instituciones afiliadas de los recursos públicos que se asignan para la 
educación superior, a través de la Cámara de Diputados, señaló en un comunicado la ANUIES. La asociación 
estableció que “en pleno uso de su autonomía y como parte de su responsabilidad social”, también entregará 
“el reporte de sus principales avances académicos a las Comisiones de Vigilancia de la Auditoría Superior de 
la Federación (ASF) y de Educación Pública y Servicios Educativos de la 63 Legislatura de la Cámara Baja”. 
El Universal, (Redacción) http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2015/12/9/contribuyen-la-transparencia-
34-universidades 
 
La respuesta al problema de obesidad no da los resultados previstos: Graue 
El problema de obesidad y diabetes en el país no es fácil de resolver, pero además la respuesta a esta 
epidemia no está dando los resultados previstos, señaló ayer Enrique Graue Wiechers, rector de la UNAM, en 
la inauguración del Seminario contra la obesidad y el sobrepeso infantiles. Añadió que son muchos los 
factores genéticos, ambientales, culturales y sociales que generan estos padecimientos, los cuales, recordó, 
colapsarían el sistema de salud del país en tan sólo una década. Una sola medida efectiva, añadió, como el 
aumento del costo de bebidas azucaradas, no tendrá impacto por sí sola y tendrá que acompañarse de la 
implementación de bebederos y el acceso a comida saludable en las escuelas, por ejemplo. “Son muchos 
problemas y no hay resolución mágica, por eso hay que canalizar recursos y medir sus efectos. La solución es 
compleja y necesitamos comenzar a plantearla”. El ex director de la Facultad de Medicina de la Universidad 
recordó que en la población mexicana 10% de los niños padece obesidad y sobrepeso, en tanto que el 
porcentaje para adolescentes es de 35% y 70% en la población adulta, y que las consecuencias de estas 
enfermedades no transmisibles “impactará tremendamente el sistema de salud de México”. 
La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/934491.html 
 
Mejoran en el IPN activador del sistema de alerta sísmica 
Con el propósito de complementar el Sistema de Alerta Sísmica Telefónica SASTEL, implementado hace una 
década en el Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos (CECyT) 10 Carlos Vallejo Márquez, del Instituto 
Politécnico Nacional (IPN), su creador, el profesor Rogelio Bahena Díaz, desarrolló un sensor con sirena 
capaz de enviar un mensaje de texto (SMS) a celulares o uno audible a dispositivos fijos en ocho segundos, 
tras detectar el origen de un sismo.  A diferencia de los sensores comerciales, que sólo funcionan en zonas 
rocosas, este dispositivo, más económico y sensible, puede ser colocado en las ciudades porque detecta con 
exactitud el desplazamiento de placas tectónicas. Cuenta con una pantalla que visualiza los ejes: x, y y z que 
miden aceleración, movimiento y ubicación espacial del origen de una onda sísmica, factores que determinan 
el tipo del sismo: oscilatorio (horizontal) o trepidatorio (vertical). 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/934488.html 
 
Innova UNAM estudios sobre la energía geotérmica 
El calor interno de la tierra puede aprovecharse para generar electricidad, para calefacción de edificios, o bien, 
para procesos industriales y agrícolas. Para ello, es importante conocer la temperatura del yacimiento 
geotérmico, pues en función de esto se determina el uso que se puede dar a ese recurso. Por ello, un grupo 
de investigadores del Instituto de Energías Renovables (IER) de la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM) desarrollaron una patente para conocer el calor estabilizado de formación en el fondo de un pozo 
geotérmico o petrolero. “La temperatura estabilizada nos va a indicar si existe la posibilidad de explotar el 
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recurso geotérmico o no. Así como el tipo de fuente de calor que podemos tener, entonces es un parámetro 
muy importante”, comentó el doctor Jorge Wong, uno de los autores de esta patente. 
Capital Morelos, p.20, (Redacción). 
 
Entrega el Cinvestav el premio Arturo Rosenblueth 2015 
El Premio Arturo Rosenblueth 2015, la distinción académica más importante que otorga anualmente el Centro 
de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav), fue concedido este año a los siguientes temas de 
investigación: un modelo de biorrefinería que produce combustibles a partir de desechos orgánicos; la relación 
del saber indígena sobre plantas medicinales con la ciencia contemporánea; un proceso biológico para evitar 
que la bacteria E. coli provoque infecciones intestinales en niños, así como un estudio que describe las 
interacciones de partículas subatómicas sin carga (neutrinos). Este premio se entrega a las mejores tesis con 
las que los alumnos del Cinvestav consiguen el grado académico de doctor. Los ganadores son Carlos 
Escamilla Alvarado, en el área de tecnologías y ciencias de la ingeniería; Susana Guzmán Rosas, en ciencias 
sociales y humanidades; Raúl Nava Acosta, en ciencias biológicas y de la salud, y Néstor Quintero Poveda, 
en ciencias exactas y naturales 
La Jornada, p.2, (Arturo Sánchez Jiménez). 
 
México galardona al biólogo español Andrés Moya 
El Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) y el Consejo Consultivo de Ciencias de la Presidencia 
de la República galardonaron al doctor Andrés Moya Simarro con el Premio México de Ciencia y Tecnología 
2015 por sus aportes a la genética, la biología evolutiva y la genómica. El galardón, que se prevé entregar en 
los primeros meses de 2016, reconoce las contribuciones del profesor de la Universidad de Valencia a escala 
mundial en los campos de la simbiosis, la evolución experimental y la epidemiología de los virus y el 
microbioma humano. Moya Simarro es catedrático de genética y director científico del Centro Superior de 
Investigación en Salud Pública de la Consejería de Sanidad de la Generalitat Valenciana. Es miembro de 
varias sociedades científicas; fundador de las sociedades Europea de Biología Evolutiva, Española de 
Virología y Española de Biología Evolutiva, de la cual es su actual presidente. 
La Jornada, p.2, (Laura Poy), 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cultura/Premio_Mexico_de_Ciencia_y_Tecnologia-biologo-
Andres_Moya_Simarro-genetica-Conacyt_0_643135718.html 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/934490.html 
 
Premian a docentes en la UAM 
La relación docente-alumno es una de las más enriquecedoras en la que podamos pensar, ya sea que 
transcurra en el salón de clase, el laboratorio, el campo o la asesoría personal en el cubículo, señaló Adolfo 
Mir Araujo, profesor-investigador del Departamento de Sociología de la Unidad Iztapalapa. El investigador 
tomó la palabra en nombre de los galardonados con el 24 Premio a la Docencia en dicho plantel de la 
Universidad Autónoma Metropolitana (UAM). El doctor Salvador Vega y León, rector general de la UAM, dijo 
que el prestigio académico que esta universidad ha construido en más de cuatro décadas se ha fundado, en 
buena medida, en la capacidad docente y de investigación de sus profesores-investigadores. 
La Jornada, p.47, (Arturo Sánchez Jiménez). 
 
Consejo de la UNAM abordará presupuesto en última sesión 
Este miércoles se desarrollará la última sesión del año del pleno del Consejo Universitario (CU) de la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), que aprobará, entre otros asuntos, la distribución del 
presupuesto que el próximo año ejercerá la casa de estudios. Ésta será la primera sesión presidida por el 
rector Enrique Graue Wiechers tras ser designado en el cargo para el periodo 2015-2019 por la Junta de 
Gobierno de la UNAM el pasado 6 de noviembre. El principal tema por discutir será la asignación a las 
distintas áreas del presupuesto que la Cámara de Diputados aprobó para la UNAM el próximo año, que 
asciende a más de 37 mil millones de pesos, más los recursos propios que generó la institución, que podrían 
estar cerca de los 3 mil millones de pesos. 
La Jornada, p.45, (Emir Olivares Alonso). 
 
Regatean fondos a la UAQ: rector 
El rector de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Gilberto Herrera Ruiz, afirmó que el gobierno que 
encabeza el panista Francisco Domínguez Servién no dará a esa casa de estudios el incremento presupuestal 
de 10 por ciento que prometió en campaña. En la propuesta de presupuesto que analiza el Congreso local, 
donde los panistas son mayoría, plantea un incremento directo de 3.1 por ciento al gasto corriente y 6.9 por 
ciento en obras, lo que sumaría el 10 por ciento que anunció Domínguez Servién. El Consejo Universitario de 
la UAQ envió recientemente una carta al presidente Enrique Peña Nieto para exigir que no recorte el 
presupuesto federal a la casa de estudios (60 por ciento del Programa de Fortalecimiento de Calidad) y 
anunció protestas. 
La Jornada, p.37, (Mariana Chávez). 


